

PROGRAMA UNIVERSITARIO PARA ALUMNOS MAYORES BAZA

Curso académico 2003/2004

Saludo del Alcalde de Baza

Desde el programa del curso académico 2003/2004, el séptimo curso completo que se inicia en nuestra localidad, tengo la satisfacción de dirigirme un año más a vosotros, bastetanos y bastetanas de más de 50 años, así como a los vecinos de las comarcas de Baza y Huéscar de la misma edad que estén dispuestos a matricularse en el Aula de Mayores.

Esta Aula Universitaria para personas mayores nace por iniciativa de la Universidad de Granada y cuenta con el apoyo del IMSERSO del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, de la Consejería de Asuntos Sociales de la Junta de Andalucía, de la Caja Rural Provincial de Granada, de la Caja General de Ahorros de Granada y del Ayuntamiento de Baza. Está destinada a las personas mayores de 50 años, sin más requisito previo -titulación, examen de acceso, etc.- que la edad. Lo que permite ser universitarios a todas las personas mayores de nuestras comarcas que lo deseen.

Desde el Ayuntamiento de Baza prestamos nuestra colaboración y apoyo a esta propuesta universitaria. En octubre de 2001, tuve la satisfacción de firmar con el Rector de la Universidad de Granada el Convenio para la continuidad del Aula Permanente, en el primer acto oficial, al menos que tengamos constancia, de un Rector de la Universidad de Granada en nuestra localidad; con el deseo de que sea el inicio de una colaboración más amplia y de mayor presencia de la Universidad de Granada en Baza, y tan fructífera como la del Aula de Mayores. Aula que vemos con alegría que continúa creciendo, la Directora de Primer Ciclo y Sedes Provinciales anunció en la clausura del pasado curso, la implantación de un proyecto de investigación en nuevas tecnología, para el presente curso, lo que además significa un cuarto día a la semana de actividades del Aula; siendo intención del Ayuntamiento que presido dotar, para este curso, al Aula de Mayores de un local propio y adecuado.

Por lo que estas son unas palabras de ánimo para los alumnos y alumnas del Aula, matriculados en cursos anteriores, ante las nuevas oportunidades que le ofrece este nuevo curso, aunque conozco por las conversaciones con ellos su gran satisfacción, la ilusión y las ganas de realizar bien los trabajos, su deseo de continuar con esta actividad que tan positivamente está influyendo en sus vidas. Pero sobre todo están destinadas a aquellas personas que no conocen el Aula, o que conociéndola todavía no se han atrevido a dar el paso para incorporarse a ella; os invito a que perdáis el miedo, los temores infundados, que os incorporéis y

disfrutéis de esta experiencia universitaria que tenéis tan cerca. Y que hace tan sólo unos años era algo impensable, en un doble sentido: abrir la Universidad a las personas mayores, tradicionalmente sus alumnos han sido jóvenes, y que podamos ir a la Universidad sin tener que salir de Baza.

La actividad que os propongo es muy enriquecedora: por el número de asignaturas y profesores que pasan por el Aula, por los temas que tratan, que ampliarán vuestro conocimiento del hombre y del mundo; os permitirá continuar participando en la sociedad de una manera activa, ampliaréis vuestro círculo de amistades, tal vez podáis hacer realidad un sueño de juventud, poder ir a la Universidad. En definitiva, sí entráis en el Aula, os encontraréis más activos y participativos y sentiréis una mejora tanto en el ámbito personal como en el social.

Un Saludo.

Antonio Martínez Martínez. Alcalde de Baza

Bienvenidos al séptimo curso del Aula en Baza

Estas palabras quieren ser, ante todo, de bienvenida para los alumnos y alumnas ante el nuevo curso que vamos a comenzar en Baza, el séptimo, del Aula Permanente de Formación Abierta desde que iniciara su andadura en mayo de 1997. Su afán continúa siendo el de promover los programas universitarios para personas mayores, como vía para mejorar las condiciones personales y sociales de nuestros alumnos y alumnas, invitándoles a participar de forma más activa en la sociedad que con su trabajo y dedicación han contribuido a crear.

Nuestros destinatarios son las personas mayores de 50 años, a los que se le admite en esta Aula universitaria sin más requisito previo que tener cumplida la edad, proponiéndole una actuación educativa integral, abordando al alumno en el plano personal y social del que necesita para su propio desarrollo; y promoviendo las labores propias de cualquier centro universitario de: enseñanza, investigación y servicio a la sociedad.

Pero la filosofía solidaria y de servicio a la sociedad de la Universidad de Granada, al abrir sus puertas a las personas mayores, fue más allá de la capital, era también necesario incorporar a las personas mayores de la provincia que lo deseasen y la lejanía de Granada no lo hacía posible, naciendo el Programa Provincial, realizado en localidades de más de 20.000 habitantes, importantes cabeceras comarcales y donde la Universidad de Granada no contaba con sedes. Se ha organizado hasta el curso 2000/2001 en un plan de estudios anual, de octubre a mayo, en el que han participado docentes procedentes de la universidad y profesores locales.

Desde el curso 2001/2002 el Programa Provincial trae importantes novedades, se organiza según un plan de estudios de cuatro años de duración, que permite cursar una serie de asignaturas troncales y otras complementarias durante unas 650 horas de clase realizándose además una

serie de actividades extra académicas y manteniéndose el único requisito previo de tener cumplidos los 50 años de edad. Asimismo, y a condición de presentar un trabajo o cuaderno de trabajo por cada una de las asignaturas cursadas, las alumnas y alumnos pueden acceder al **"Título de Graduado en el Programa Específico para Alumnos Mayores"** de la Universidad de Granada. El acceso al mismo Título de Graduado y con las mismas exigencias para los alumnos que en Granada capital, salvo en la duración, cuatro años en lugar de tres para igualar el número de horas lectivas.

Pero como es lógico, el acceso al título de Graduado es una opción, para algunos alumnos y alumnas una nueva meta, un nuevo reto, no es obligatorio acceder al título. Las alumnas y alumnos que asisten con regularidad a clase y no desean realizar el trabajo de cada asignatura, porque resulte para ellos estresante o por cualquier otra circunstancia, se les entregará al finalizar el curso, como a todos los alumnos matriculados que asistan a clase, una certificación acreditativa del mismo.

En el presente curso, que contaremos con alumnos de primero, segundo y tercero de Graduado, además de las alumnas y alumnos que no se han decidido por esta opción. Nos encontramos ante un curso especial, para el conjunto de nuestros alumnos y alumnas, pero sobre todo, para los alumnos y alumnas de tercero que van a ver recompensado su esfuerzo, dedicación y constancia en el Aula a través de un título propio de la Universidad de Granada, es nuestra primera promoción, y la primera de todo el Programa Provincial en lograr " El Graduado para Alumnos Mayores en el Programa Específico". Por lo que, todos los que formamos el Aula Permanente en Baza, nos sentimos muy ilusionados y satisfechos.

Siete son las asignaturas del Programa: dos troncales, de mayor duración, y cinco complementarias. Cada asignatura se organiza bajo la responsabilidad de un profesor o profesora coordinadores.

En definitiva, el Aula Permanente de la Universidad de Granada en Baza le ofrece la oportunidad de ser universitario, de adquirir nuevos conocimientos, tratar temas de su interés, que le permitan responder con plenitud a las distintas situaciones de la vida en una sociedad cambiante y dinámica como la nuestra, donde las personas mayores pueden desarrollar sus capacidades para un mayor disfrute de los adelantos científicos, técnicos y artísticos del mundo que nos rodea. Pero no sólo podemos hablar de conocimientos, también de repercusiones personales y sociales positivas: la autoestima, el incremento de las relaciones personales, la organización del tiempo y hasta su estado de salud están mejorando como afirman los alumnos matriculados en cursos anteriores.

Por último, el Aula Permanente en Baza ofrece a las personas mayores de la comarca un lugar de encuentro para compartir inquietudes, experiencias y proyectos junto a un amplio, diverso, plural y enriquecedor grupo de alumnas y alumnos que son la razón de su existencia y el elemento más valioso de nuestra Aula.

¡Bienvenidos, profesores y alumnos, a este nuevo curso!

José Miguel Cara Moreno
Coordinador del Aula Permanente

**CALENDARIO DEL CURSO ACADÉMICO 2003/2004
(SÉPTIMO CURSO)**

Primer Periodo Lectivo: Desde el 7 de octubre hasta el 11 de diciembre 2003 (duración: 9 semanas)

Evaluación del primer periodo lectivo: 10 de diciembre, los días 2, 3 y 4 de diciembre no hay clase por la festividad de santa Barbara, fiesta local, los alumnos participarán en las actividades culturales organizadas por el Ayuntamiento.

Segundo Periodo Lectivo: Desde el 13 de enero hasta el 11 de marzo de 2004 (duración: 9 semanas)

Evaluación segundo periodo lectivo: 16 de Marzo, los días 17 y 18 de Marzo se realizarán actividades complementarias organizadas por la Asociación de Alumnos Basti.

Tercer Periodo Lectivo: Desde el 23 de marzo hasta el 27 de 2004 (duración: 9 semanas)

Evaluación tercer periodo lectivo y curso en general: 2 de junio

DESARROLLO DEL CURSO ACADÉMICO 2003/2004

Desde el día 2 de octubre de 2003 hasta el día 2 de junio de 2004

Lugar de las clases: Salón de Actos de la Casa de la Cultura

Dirección: Arco de la Magdalena - Baza

Días: martes, miércoles y jueves

Horario: de 5 a 7 de la tarde

Comienzo de las clases: martes 7 de octubre de 2003

ALGUNAS FECHAS A TENER EN CUENTA

- 2 de octubre: comienzo de curso, reunión del Coordinador con los alumnos y alumnas del Aula.
- Inauguración oficial del curso académico 2003/2004: tercera semana de octubre.
- 31 de octubre, al terminar la clase, elección de Delegado/a.
- 4 de diciembre, día de Santa Barbara, fiesta local.
- 6 de diciembre, día de la Constitución.
- 28 de febrero día de Andalucía.
- 7 de marzo día de Santa Felicidad y Santa Perpetua, patronas del Aula.
- 23 de abril, VIII Encuentro Provincial del Aula Permanente organizado por los alumnos del Aula Permanente de Guadix.
- 2 de junio: finaliza la actividad académica del curso 2001/2002.
- Clausura oficial del curso académico 2003/2004: día 8 de junio.

CURSO ACADÉMICO 2003/2004

CUADRO DE ASIGNATURAS, PROFESORADO Y FECHAS

ASIGNATURAS TRONCALES

ASIGNATURA	FECHAS
T5- Historia del Arte y de la Cultura: raíces grecolatinas de la civilización occidental Coord. D. José González Vázquez	Martes Desde el 7 de octubre de 2003 marzo de 2004
T6- Literatura Española Coord. Dña. Emilia Martín Pérez	Jueves Desde el 9 de octubre de 2003 marzo de 2004

ASIGNATURAS COMPLEMENTARIAS

ASIGNATURAS	FECHAS
C11a- Derecho de los Consumidores Coord. Dña. Antonia Agudo González	Miércoles Desde el 8 de octubre hasta el 5 de 2003
C11b- Turismo Rural Coord. Dña. María D. Medina Mesas	Desde el 12 de noviembre hasta diciembre de 2003
C12- Taller de Yoga y Relajación Coord. Dña. María J. García Sánchez	Miércoles Desde el 14 de enero hasta el 2004
C13-Sociología de la Religión Coord. D. Antonio Sánchez García	Martes Desde el 23 de marzo hasta el 2004
C14- Las matemáticas: la música de la razón Coord. D. Javier Pérez González	Miércoles Desde el 24 de marzo hasta 2004
C15- Internet y sus aplicaciones. Coord. D. Juan J. Rodríguez Molina	Jueves Desde el 25 de marzo hasta 27 d

DESCRIPTORES DE LAS ASIGNATURAS

ASIGNATURAS TRONCALES**T.5. HISTORIA DEL ARTE Y DE LA CULTURA: RAÍCES GRECOLATINAS DE LA CIVILIZACIÓN OCCIDENTAL.**

Coord.: D. José González Vázquez

Esta asignatura hace un recorrido por la historia del arte y de la cultura, con especial atención a sus raíces

grecolatinas y a la pervivencia de dichas raíces en el arte y la cultura posteriores. Se inicia con un estudio del arte y la cultura grecolatinas, para pasar posteriormente a analizar el cristianismo y su influencia en el arte de la antigüedad tardía y de la Edad Media, el Islam, la vuelta a las fuentes clásicas que supuso el Renacimiento, la evolución del arte hacia el Barroco, el Neoclasicismo, y finalmente se finalizará con un repaso al arte y cultura contemporáneos.

T.6. LITERATURA ESPAÑOLA

Coord.: Dña. Emilia Martín Pérez

La Literatura es el arte de la palabra, producto de la vida, la inteligencia y la imaginación. Nacida oralmente, con fijación gráfica más tardía, la creación literaria es, ante todo, un fenómeno de comunicación, un acto de comunicación lingüística que surge como fruto de la necesidad de expresarse por la palabra.

La Literatura es, como dice Antonio Muñoz Molina, un tesoro infinito de sensaciones, de experiencias y vidas que están a nuestra disposición.

Gracias a los libros nuestro espíritu puede romper los límites del espacio y del tiempo, de manera que podamos vivir al mismo tiempo en nuestra propia habitación y en las playas de Troya, y podamos conocer a amigos tan fieles y tan íntimos como los que no siempre tenemos a nuestro lado pero que vivieron hace cincuenta años o veintidós siglos

La Literatura nos enseña a mirar dentro de nosotros y muchos más lejos del alcance de nuestra mirada. Es una ventana y también un espejo. Es necesaria. Algunos puritanos la consideran un lujo. En todo caso es un lujo de primera necesidad.

Temas de la asignatura:

- 1- La poesía popular española.
- 2- La literatura en el siglo XVI: Narración y poesía.
- 3- Miguel de Cervantes y el nacimiento de la novela.
- 4- El teatro de Calderón.
- 5- La poesía y el teatro románticos.
- 6- La narrativa de Pedro Antonio de Alarcón y Emilia Pardo Bazán.
- 7- Benito Pérez Galdós.
- 8- Leopoldo Alas "Clarín".

- 9- Introducción al 98.
- 10-D. Miguel de Unamuno.
- 11-Rubén Darío y el Modernismo.
- 12-Antonio Machado.
- 13-El teatro de Valle-Inclán.
- 14-El grupo poético del 27.
- 15-El teatro de Federico García Lorca.
- 16-La novela en la segunda mitad del siglo XX.
- 17-Tendencias del teatro actual.
- 18-La poesía en la segunda mitad del siglo XX.

Profesorado:

Doña Mercedes Laguna González (temas del 1 al 9)
Doña Emilia Martín Pérez (temas del 10 al 18)

ASIGNATURAS COMPLEMENTARIAS

C.11-a. DERECHO DE LOS CONSUMIDORES

Coord. Dña. Antonia Agudo González

Objetivos

1. Conocer y reflexionar sobre los derechos que tienen reconocidos por ley los/as consumidores/as.
2. Conocer los mecanismos e instituciones para hacer valer los derechos.
3. Ser capaz de actuar de forma consciente en la defensa de sus intereses como consumidor/a.
4. Conocer los deberes que tienen como consumidores para exigir sus derechos.

Contenidos

1. Concepto de consumidor
2. La defensa del consumidor.
 - 2.1. Los derechos del consumidor.
 - 2.2. La legislación en materia de consumo
 - 2.3. Los deberes del consumidor.
 - 2.4. Las vías para la resolución de conflictos de consumo.
 - 2.4.1. Resolución amistosa: - sin intermediario - con intermediario.

- 2.4.2. Hojas de reclamaciones.
- 2.4.3. Sistema Arbitral de consumo.
- 2.4.4. Vía Judicial

- 2.5.OMICs, asociaciones de consumidores.
- 2.6. La inspección de consumo.

Temas de la asignatura:

- 1- El marco constitucional.
- 2- Los derechos en la Constitución de 1978.
- 3- Derechos y estado social.
- 4- El artículo 51 de la Constitución española.
- 5- Marco competencial y normativo.
- 6- Derechos de los consumidores.
- 7- Las asociaciones de consumidores y usuarios.
- 8- Régimen de garantías de los productos y servicios.
- 9- Régimen de responsabilidad.
- 10- Sistema arbitral de consumo.

C.11-b.TURISMO RURAL: AGLUTINADOR DEL OCIO Y EL TIEMPO LIBRE

Coord. Dña María Dolores Medina Mesas

El turismo rural surge como una necesidad y un cambio en la motivación de los turistas de sol y playa que se sienten cansados de este modelo turístico. Nace en los años ochenta un turismo alternativo al convencional. Se podría definir como aquella actividad que se puede desarrollar, organizar y gestionar en un medio rural y natural donde se compatibiliza la explotación y preservación de los recursos existentes logrando un desarrollo sostenible, para que nuestras generaciones futuras puedan disfrutar también de ellos

Temas de la asignatura:

- 1- La actividad turística y su evolución.
- 2- Turismo rural y turismo activo.
- 3- Los recursos turísticos.
- 4- El producto turístico y su comercialización.

Actividad complementaria: Visita guiada.

C.12. TALLER DE YOGA Y RELAJACIÓN

Coord. Dña. María Jesús García Sánchez

El yoga es una ciencia milenaria para el cuidado y desarrollo integral de la persona, que atiende a las necesidades físicas, psíquicas y espirituales. Los beneficios de su práctica están comprobados por la ciencia médica. Las técnicas del Yoga nos hacen tomar conciencia corporal e integra la totalidad del ser. Libera las tensiones físicas y psíquicas, desbloquea, equilibra y concentra la energía en distintos puntos. Masajea el sistema glandular y endocrino. Combate los trastornos de ansiedad.

La práctica asidua del Yoga hace un cuerpo más saludable y resistente, favorece el intercambio de energías, amplía la capacidad de concentración, disciplina el carácter y favorece la integración psicosomática. El yoga es un método de bienestar total y una medicina natural de gran importancia.

Temas de la asignatura:

- 1- Estrés y sus consecuencias para nuestra salud.
- 2- Aprendizaje de la postura adecuada para la salud y el bien
- 3- Prácticas de relajación como un método de prevención y des
- 4- Técnicas de respiración para la salud y toma de conciencia d
- 5- Otras técnicas de yoga: Aprender a concentrarse para mejor

C.13. SOCIOLOGÍA DE LA RELIGIÓN

Coord. D. Antonio Sánchez García

I.- Objetivos

- 1.- Analizar las relaciones históricas y actuales entre las creencias del Hecho Religioso y las actitudes sociales.
- 2.- Comparar la interrelación entre las culturas y las religiones.
- 3.- Reflexionar sobre la repercusión de las religiones en los acontecimientos sociales.
- 4.- Conocer la evolución de las religiones.

II. Contenidos del Programa

- 1.- Análisis sociológico del Hecho Religioso; en la cultura y en las interrelaciones.
- 2.-Relación del Hecho Religioso con los modelos sociales: tradicional, modernista,

postmodernista.

3.- Análisis de la religión con las actitudes e instituciones sociales: la familia, instituciones religiosas, instituciones políticas, la economía.

4.- La evolución social: fase religiosa, fase racional, fase científica y tecnológica. Relación entre las distintas fases.

5.- Religión y ética.

6.- Religión y cultura.

7.- Religión y marginación social.

C14.MATEMÁTICAS: LA MÚSICA DE LA RAZÓN

Coordinador: Javier Pérez González

Este curso trata de acercar algunos aspectos de las matemáticas a un público que, en principio, no se supone que tenga conocimientos matemáticos específicos. Detrás de un CD, de una tarjeta de crédito, de un teléfono móvil, y también de un electrocardiograma o de una ecografía, se esconden complejos procesos matemáticos que los hacen posible. Sucede, no obstante que esta presencia activa de las matemáticas en nuestro entorno es tan discreta que pasa inadvertida.

La eficaz aplicación de las teorías matemáticas más abstractas en tan variados campos de la ciencia nos enseña una verdad profunda: que el universo es inteligible. El ejercicio de las matemáticas aparece así como uno de los más altos logros del espíritu y la libertad humanos.

Temas de la asignatura

1. Arte fractal
2. Matemáticas electorales
3. Pasatiempos matemáticos
4. Matemáticas en la vida cotidiana
5. Como saber todo de todos sin saber nada de nadie
6. Matemáticas y filosofía
7. La geometría del universo
8. Matemáticas y juegos de azar
9. Las matemáticas del infinito

C.15. INTERNET Y SUS APLICACIONES

Coord. D. Juan José Rodríguez Molina

Objetivos:

Durante este curso pretendemos conseguir los siguientes objetivos mínimos:

- 1- **Familiarización con la navegación por las páginas web de Internet.** Para ello los alumnos y alumnas del Aula usarán sobre todo el programa navegador Internet Explorer, aunque también practicarán con otros programas.
- 2- **Búsqueda de información en Internet.** Los alumnos y alumnas aprenderán a buscar información sobre diversas cuestiones: temas científicos, de actualidad, históricos, sociológicos, relacionados con nuestra localidad Baza, etc. usando para ello los buscadores más conocidos de la Red: Google, Yahoo, Terra-Lycos, etc.
- 3- **Conocer cómo se compra en Internet.** Los alumnos visitarán páginas comerciales y conocerán el proceso de compra en Internet, aprendiendo a valorar las páginas que merecen confianza para realizar compras.
- 4- **Dominio elemental del correo electrónico.** Los alumnos y alumnas aprenderán a crear cuentas de correo electrónico en diversos proveedores gratuitos de este servicio como Hotmail o Yahoo, aprendiendo a gestionarlas como correo web y como correo local, trasladando para ello las carpetas de las cuentas de correo al ordenador local y gestionándolo mediante el programa Microsoft Outlook Express.
- 5- **Conocer los chats y los foros de noticias.** Los alumnos/as adquirirán un dominio elemental sobre estos usos de Internet. En el caso de los chat usarán el servicio proporcionado en diversos portales como Terra y manejarán el programa MSN Messenger. En el caso de los foros usarán tanto el programa Outlook Express como foros residentes en páginas web.
- 6- **Realización y carga en Internet de una página web elemental.** Los alumnos y alumnas, ayudados por el profesor, diseñarán y realizarán una página web usando para ello algún programa simple como el Microsoft Frontpage u otro similar. Finalmente, mediante un programa de tipo FTP, se enviará esta página a un servidor web de Internet que ofrezca alojamiento gratuito de páginas web.

Nota: Las clases de Internet se impartirán en el aula de Informática del I.E.S. José de Mora.

DESCRIPTORES DE LAS ASIGNATURAS

A las alumnas y alumnos se les facilitará información escrita y bibliografía de la materia que se desarrolle en cada asignatura.

Todos los alumnos que lo deseen pueden presentar, voluntariamente, un trabajo por cada una de las asignaturas del curso. En el caso de las alumnas y alumnos que deseen **optar al título de " Graduado en el Programa Específico para Alumnos Mayores"** la **entrega de estos trabajos será obligatoria en todas las asignaturas cursadas**. Corresponde a cada coordinador establecer los requisitos del trabajo que se ha de presentar al finalizar su asignatura.

Con el fin de facilitar el que los alumnos puedan preparar con antelación suficiente los trabajos y cuadernos de trabajo, a continuación indicamos las fechas en las que deberán entregar dichos trabajos:

CUADERNOS O TRABAJOS DE LAS ASIGNATURAS	RECOGIDA
I. 5. HISTORIA DEL ARTE Y DE LA CULTURA	
I. 6. LITERATURA ESPAÑOLA	
C. 11-a. DERECHO DE LOS CONSUMIDORES	25 de mar
C. 11-b. TURISMO RURAL	25 de mar
C. 12. TALLER DE YOGA Y RELAJACIÓN	10 de dici
C. 13. SOCIOLOGÍA DE LA RELIGIÓN	28 de ene
C. 14. MATEMÁTICAS	Sólo as
C.15. INTERNET Y SUS APLICACIONES	2 de jun
	2 de jun
	2 de jun

CERTIFICACIONES

A los alumnos y alumnas que asistan habitualmente a clase, al menos al 75 % de las clases, se les entregará al finalizar el curso, una certificación acreditativa del mismo expedida por el Vicerrectorado de Postgrado y Formación Continua de la Universidad de Granada.

- No se exige titulación académica para el ingreso.
- No hay que realizar examen de acceso.
- El acceso es libre, para los mayores de 50 años, previa matriculación.
- El Certificado se obtiene asistiendo a clase regularmente, sin controles ni examen final.

TÍTULO DE GRADUADO PARA ALUMNOS MAYORES

Organizado según un plan de estudios de **cuatro años de duración**, en las cuatro sedes provinciales: Baza, Guadix, Melilla y Motril, desde el curso académico 2001/2002. Este programa permite estudiar un número importante de asignaturas, troncales y complementarias, durante unas 650 horas de clase, sin más requisito previo que tener cumplidos 50 años o más de edad. Asimismo, y **con la condición de** asistir regularmente a clase, y **presentar dentro de los plazos establecidos un trabajo o cuaderno de trabajo por cada una de las asignaturas cursadas**, de esta forma las alumnas y alumnos pueden acceder al Título de **Graduado en el Programa Específico para Alumnos Mayores** de la Universidad de Granada.

Pero como es lógico, **el acceso al título de Graduado es una opción**, para algunos alumnos y alumnas una nueva meta, un nuevo reto, **no es obligatorio** acceder al título. Las alumnas y alumnos que asisten con regularidad a clase y no desean realizar el trabajo de cada asignatura, porque resulte para ellos estresante o por cualquier otra circunstancia, se les entregará al finalizar el curso, como a todos los alumnos matriculados que asistan a clase, una certificación acreditativa del curso realizado, como hasta ahora.

MATRICULACIÓN

Plazo: del 15 de septiembre al 31 de octubre de 2003.

Lugar: Oficina de Información. Casa de la Cultura. (Arco de la Magdalena -

Baza)

Importe: El precio público para el curso académico 2003/2004 es de **80 Euros**. La cantidad correspondiente al importe de matrícula y gastos de inscripción según los precios públicos habrá de satisfacerse en un solo plazo (independientemente de que el acuerdo alcanzado por las Cajas de Ahorros permita a los alumnos pagarlo a plazos en dichas entidades).

Becas: Se concederán becas por un importe igual a la mitad o al total de la matrícula según el caso. Su concesión compete a una comisión convocada por el Secretariado de Becas de la Universidad de Granada, se hará una vez finalizado el periodo de matriculación. La solicitud de beca debe hacerse en los mismos plazos de matriculación (del 15 de septiembre al 31 de octubre). Los alumnos que soliciten beca deberán cumplimentar correctamente, en el impreso de matriculación, el apartado de datos bancarios del alumno, para la devolución del importe de la matrícula, en el caso que sea concedida.

Documentación Matrícula:

- 1 fotocopia del D.N.I. (2 fotocopias sí se solicita beca).
- 3 fotografías tamaño carnet.
- 1 impreso de matrícula debidamente cumplimentado.

REUNIÓN INFORMATIVA

Se convoca a todas las personas interesadas, sean nuevos alumnos o no, a la reunión que tendrá lugar en el Salón de Actos de la Casa de la Cultura, el día 2 de octubre a las 5 de la tarde, donde se dará información detallada del nuevo curso y de las actividades del Aula Permanente en general.

ELECCIÓN DE DELEGADO/A

La elección de delegado o delegada tendrá lugar el día 31 de octubre, en la sede del Aula, a partir de las siete de la tarde. Se convoca a todos los alumnos matriculados a participar de manera activa en la elección. Los candidatos y candidatas pueden hacer campaña entre sus compañeros.

ASOCIACIÓN DE ALUMNOS " BASTI"

En el Aula existe, desde hace tres años, legalmente constituida, una Asociación de Alumnos y Alumnas del Aula Permanente de la Universidad de Granada en Baza, **BASTI**, a la que pertenecen más del 90% de los alumnos matriculados. Esta asociación está dando muestras de gran vitalidad con la organización de actividades culturales y de convivencia. Está llamada a desempeñar un papel fundamental en el desarrollo del proyecto universitario para personas mayores en Baza.

Uno de sus objetivos fundamentales es incrementar las relaciones entre los alumnos, alumnos y profesores, coordinador y equipo directivo, con el fin de que sean conocidas sus opiniones e inquietudes de tipo académico o cultural.

Para el presente curso las actividades de BASTI se centrarán en la organización de conferencias, viajes, comidas de convivencia: Navidad, fin de curso, etc. y organizando y estando presentes sus socios en las actividades culturales de nuestra localidad.

También continuaremos dos días por semana, en horario de mañana, nuestra actividad de **Ejercicio Físico**, en la Sala de la Juventud de la Casa de la Cultura, bajo la dirección de nuestra compañera Josefa Moya Martínez.

..PARA MÁS INFORMACIÓN

En BAZA

**Aula Permanente de Formación Abierta
Centro de Baza
Coordinador: D. José Miguel Cara Moreno
Casa de la Cultura Arco de la Magdalena s/n
18.800 - Baza (Granada)
Teléfono y fax: 958 700691**

En GRANADA

**Universidad de Granada
Aula Permanente de Formación Abierta
Centro de Formación Continua
Avenida de la Constitución, 18, Pasaje Bajo.
18071-Granada
Teléfonos: 958 248917/6200. Fax: 958 248901**

INTERNET Y CORREO ELECTRÓNICO:

Para cualquier información relacionadas con las actividades del Aula Permanente de Formación Abierta, también se puede consultar su página web a través del acceso directo " Aula Permanente. Programa para Mayores", en la dirección <http://www.ugr.es /local/aulaperm>

Asimismo, se puede solicitar información a la dirección de correo electrónico aulaperm@ugr.es